

Bautagebuch zur Erneuerung der Tennisplätze 2009

Die Erneuerung der Plätze 3 bis 5 steht im Mittelpunkt des Frühjahrs 2009. Mit den nachfolgenden Eintragungen möchte der Vorstand über den Stand der Arbeiten informieren. Dank allen Mitgliedern, die dieses Projekt bisher aktiv unterstützt haben, in der Hoffnung weitere Förderer zu gewinnen.

Der Antrag des Vereins auf eine Projektförderung wurde am 15.08.2008 bei der Senatsverwaltung für Inneres und Sport gestellt und per 18.11.2008 positiv beschieden. Damit erhalten wir für die Erneuerung der Plätze 3 bis 5 finanzielle Mittel gemäß des Sportförderungsgesetzes vom Land Berlin. Die Höhe der Investition ist auf 60.000 € festgelegt. Der Eigenanteil des Vereins beträgt dabei 40 %, weitere 40% werden durch ein zinsloses Darlehen über 8 Jahre durch das Land gewährt, die restlichen 20 % übernimmt der Senat.

Mit der grundhaften Erneuerung der Plätze 3 bis 5 erfolgt auch der Einbau einer automatischen Bewässerung und einer zusätzlichen Oberflächenentwässerung.

13.02.2009 Der Vorstand erteilt den Auftrag für die Platzerneuerung an die Firma Riedel Sportstätten- und Landschaftsbau GmbH.

02.03.2009 Die Schieferplatten im Zugangsbereich zu den Plätzen sind entfernt, jetzt können die Bagger und Radlader kommen.



05.03.2009 Übergabe der Flächen an die Firma Riedel. Die Höheneinmessung erfolgte. Jetzt kann es am 09.03.09 beginnen. Hoffen wir auf gutes Wetter, damit Ende April auf den neuen Plätzen gespielt werden kann.

09.03.2009 „Yes we can“. Der Beginn ist gemacht, fast die Hälfte der Plätze ist bereits von der alten Decke und der Tragschicht befreit.



09.03.2009 Auch die alten Fundamente der Netzpfeiler liegen zu Abholung bereit.



13.03.2009 Freitag der 1. Arbeitswoche. Das Abtragen der Plätze geht in die letzte Phase.



13.03.2009 Bis Dienstag nächster Woche wird alles Alte vergessen sein, das Neue steht dafür schon bereit. Es warten die Kantensteine zur Spielfeldbegrenzung und rund 500 m Bewässerungsleitung auf ihre Verlegung.



20.03.2009 Ende der 2. Arbeitswoche. Nachdem am 16.03. der grobe Aushub erledigt war, können jetzt die Kantensteine ausgelegt werden.



20.03.2009 Und dann stehen sie in "Reih und Glied"



20.03.2009 Ist alles gerade und ein Ball passt auch nicht mehr durch.



20.03.2009 Übrigens, die Beregnung ist auch schon zu großen Teilen verlegt. Das "gelbe Band" versorgt Platz 4 und "rot" den 3er. Aber, wer will das schon wissen ...



Fazit: Alles im Plan. Nächste Woche Abnahme und dann geht's an den Neuaufbau.

27.03.2009 Auch Woche "3" ist vorbei. Diese begann mit einem großen Haufen Schotter.



27.03.2009 Verteilt, beginnend auf Platz 5 wuchsen so die neuen Plätze recht schnell voran.



27.03.2009 Die Rinne für die Entwässerung stand am Mittwoch zum Feierabend "vor der Tür".



27.03.2009 Und am nächsten Tag, zwar noch ohne Funktion, schon ist sie an Ort und Stelle.



27.03.2009 Insgesamt ging es also baulich gut voran, die Tragschicht ist auf 2 Plätzen fertig, die Steuerleitung und die 6 Regner pro Platz sind verlegt. Finanziell dagegen ist nach wie vor eine Lücke zu schließen, Spenden sind also ausdrücklich erwünscht!!!

03.04.2009 Schnell verging die vierte Woche. Aber wenig spannend für den Beobachter. So "füllte" sich die Lava-Schicht am Dienstag von Platz 5 beginnend.



03.04.2009 Und am Donnerstag waren dann fast alle 3 Plätze mit dieser mittleren Schicht belegt.



03.04.2009 Auch sitzt der Verteilerkasten der neuen Bewässerung an Ort und Stelle, Wasser liegt auch schon an.



03.04.2009 Fast fertig ist der Aushub der Löcher für die Netzpfeiler, die am Samstag betoniert werden.



Und nächste Woche sehen wir rot, nämlich unseren Lieblingsbelag, der dann auf den Plätzen fachgerecht verteilt wird. Es ist nicht mehr weit, freuen wir uns! Kleiner Wermutstropfen, die Spendengelder reichen immer noch nicht.

09.04.2009 Auch die durch Ostern kurze 5. Woche ist Geschichte und der Zeitplan ist gehalten. Nachdem am Samstag die Pfostenhülsen betoniert waren ...



09.04.2009 ... wartete auch schon das Objekt der Begierde, das geliebte rote Ziegelmehl, auf die Verteilung.



09.04.2009 Und seit Montag füllte sich "die Farbe" auf den neuen Plätzen.



09.04.2009 Am Donnerstag zum Feierabend waren dann alle Plätze mit Material belegt, gewässert und schon angewalzt.



In der nächsten Woche kommen die filigranen Tätigkeiten: Feinglättung der Plätze, Linieneinbau, Fertigstellung der Beregnung und auch soll die Entwässerung voran getrieben werden. Ohne zu viel Optimismus - aber es sieht gut aus für eine Freigabe der neuen Plätze Ende April. Negativ: Leider kaum Bewegung auf dem Spendenkonto.

17.04.2009 Vergangenheit die Woche "6". Wie angekündigt war es eine Woche der Feinheiten. Das Steuergerät - Hirn der Bewässerungsautomatik - sitzt an Ort und Stelle.



17.04.2009 Und siehe da, die Sprenger "laufen"! Das in dieser Woche für die Plätze dringend notwendige Nass lieferte bereits unsere neue Beregnung.



17.04.2009 So schön auch diese rote gleichmäßige Fläche aussah, ohne Linien ist sie nichts.



In der nächsten Woche werden die letzten Linien auf Platz 5 verlegt, die Angleichung der Randflächen steht an und sonstige kleine Arbeiten warten auf Erledigung. Aber das alles sollte der Eröffnung der neuen Plätze nicht mehr im Weg stehen, in der Woche vor dem 1. Mai. Der genaue Tag wird hier bekannt gegeben. Noch ein Wort zum Spendenstand: für neue Netze reicht es bislang leider nicht - Schade!!!

24.04.2009 So richtig zu sehen waren die Ergebnisse der Woche "7" nicht, aber gearbeitet wurde und es passierte einiges. Hinterfüllung der Zäune, Angleichung auf der Seitenfläche und und und ...

Die Komplettierung der Linien auf Platz 5 ist an dieser Stelle ein Foto wert.



Zum Endspurt ab Samstag dem 25.04.09. Neben anderen Kleinigkeiten die Hauptarbeit: die Plätze müssen noch 2 mal gewalzt und täglich bewässert werden und mit Glück geht es am 1. Mai zum Spiel auf den Plätzen 3 bis 5. Aber dazu nächste Woche mehr. Und trotz Finanzkrise: Spenden weiterhin ausdrücklich erwünscht !!!

30.04.2009 Nachdem die schweren Geräte abgefahren sind kommen die Wegeplatten wieder an Ort und Stelle.



30.04.2009 Das Hirn der Beregnung wird von den Spezialisten verdrahtet und programmiert, aber dazu in den Informationen zum Schluss.



30.04.2009 Und endlich, die alten Netze sind an den neuen Pfosten und ab 1. Mai kann gespielt werden. Somit stehen zu Beginn der Punktspiele den Mannschaften die Plätze zur Verfügung. Lediglich Platz 3 ist wegen technischer Probleme - es fehlt ein Netz - noch nicht freigegeben.



Die Erneuerung der Tennisplätze 3-5 ist erfolgreich abgeschlossen.

Der Vorstand möchte sich an dieser Stelle bei allen Mitgliedern und Freunden des Vereins, die durch ihre Spenden und aktive Hilfe eine Erneuerung der Plätze 3-5 ermöglichten, sehr herzlich bedanken. Einen besonderen Dank auch an die Senatsverwaltung für Inneres und Sport, insbesondere der verantwortlichen Mitarbeiterin die uns mit Rat und Tat zur Seite stand. Ebenfalls ein Dankeschön an die beteiligten Mitarbeiter / -innen der Senatsverwaltung für Stadtentwicklung.